



**Projets de l'Espace Passerelle
Année 2023/2024**



L'Espace Passerelle agit en fonction des besoins et attentes des jeunes et de leurs familles. La prise d'initiative, l'autonomisation et la responsabilisation sont au cœur des enjeux de cette tranche d'âge. La dynamique de projet est un moyen facilitant l'atteinte de ces objectifs.

Après concertation avec les jeunes, plusieurs projets à leur initiative se dessinent pour cette année. Des soirées de construction et de suivi permettront de les faire vivre.

<p>Gestion de conflits / Médiation par les pairs</p> <p>Mercredis de l'année 2023-2024</p>	<p>Les jeunes accueillis les mercredis poursuivent des étapes leur permettant d'appréhender la gestion de conflits par les pairs. Cela nécessite des temps pour comprendre la source de conflits, mais surtout ce qui se cache derrière (insatisfactions, émotions, besoins, etc.). L'objectif sera de pouvoir « (in)former » les jeunes, et 4 jeunes seront nommés médiateurs. Ils auront alors une compétence légitime pour apporter leur aide et soutien aux autres jeunes, mais aussi aux enfants de l'Accueil de Loisirs et tenter de proposer des résolutions de problèmes.</p>
<p>Soirées CroQ' & Jeux</p> <p>Environ 1 par période scolaire</p>	<p>Soirées jeunes organisées 1 vendredi soir par période entre chaque vacances scolaires, autour des jeux de société, avec confection de repas tous ensemble et propositions d'activités, suivi des projets.</p>
<p>Projet « Du Champs à l'Assiette »</p> <p>Vacances de Printemps</p>	<p>Certains jeunes ont pu participer au projet « De la Graine à l'Assiette » avec un partenaire extérieur sur les vacances d'Octobre. Pour faire suite à cette initiative, des ateliers seront proposés pour mieux comprendre ce que l'on mange et améliorer sa nutrition, avec des jeux, des sorties, l'élaboration de menus, etc.</p>
<p>Accueil de jeunes de MIREPEISSET (dans l'Aude)</p> <p>Vacances d'été – Mois de Juillet</p>	<p>Nous avons été contactés par une structure jeunesse qui prévoit un séjour dans le Pays Basque. L'idée est de faire se rencontrer les publics, afin de créer un échange, et peut-être prévoir un projet à notre tour du côté de Narbonne pour l'année prochaine ! Les jeunes qui ont participé à la dernière soirée CroQ' & Jeux sont très intéressés par cette rencontre, et prévoient entre autres, de pouvoir leur faire découvrir la Culture locale autour d'un jeu de Piste dans Bayonne (où ils seraient dans l'élaboration et l'organisation du jeu), un Challenge de dégustations de pintxo et peut-être une initiation aux mutxiko. Des beaux moments d'échanges en perspectives !</p>

Mini-Séjour de 3 jours et 2 nuits sous Tipis ! Vacances d'été – Mois de Juillet	Un séjour inter-structure semble se dessiner à l'horizon des vacances de Juillet. Celui-ci rassemblera 50 jeunes de structures différentes de la Côte Basque, pour des animations de pleine nature et des temps d'échanges et de rencontre entre jeunes. Attention, places limitées !
Mini-séjour de 3 jours et 2 nuits Rafting et Rando Vacances d'Août	Les jeunes rencontrés lors de la Soirée CroQ' & Jeux de Janvier ont proposé de monter un projet de mini-séjour (3 jours et 2 nuits) à dominante sports d'eaux vives (rafting et/ou canyoning) et randonnée.
Projet Sports Mécaniques et Sécurité Routière Vacances d'Octobre	Les jeunes souhaitent mettre en place un projet autour de l'apprentissage de base de la conduite d'un deux-roues motorisé, avec l'activité de moto-cross. Il y aura également des sensibilisations au code de la route, les rudiments de l'entretien des deux-roues, la prévention des conduites à risques, et les gestes de premiers secours.

C'est grâce à la mobilisation des jeunes que les projets pourront voir le jour !
 C'est pourquoi nous organisons des soirées pour leur permettre de cogiter, d'échanger, d'élaborer et suivre les projets qui leur correspondent.

Les actions de cofinancement permettent de réduire considérablement les coûts des activités et séjours. C'est pourquoi la présence des jeunes et des familles sur les actions proposées par l'Espace Passerelle ou plus largement la MVC est indispensable.

Nous avons d'ores et déjà deux actions pour lesquelles nous vous attendons nombreux :

- Le Festival de Jeux « Les Balichonades » le Samedi 27 Avril : possibilité d'aide en amont (communication, fléchage,...) et le jour J sur les stands restauration et buvette. Un tableau de mobilisation sera disponible à la MVC pour connaître les créneaux.
- Vente de Muguets le 1^{er} Mai : préparation en amont et vente sur différents stands dans Bayonne le 1^{er}.
- Le « Vide-Grenier de Balichon » le Dimanche 16 Juin : possibilité de venir aider en amont, ou le Samedi 15 pour la préparation, et le dimanche 16 pour tenir des stands, la buvette, la mise en place ou encore le rangement. Un tableau de mobilisation sera disponible à la MVC pour connaître les créneaux.

Pour une nouvelle année riche en projets !!!

M. TENET Tommy

Animateur Jeunesse pour la MVC Bayonne Centre-Ville

Tél : 05.59.25.57.94 / Mail : espacejeunesmvc@orange.fr

ou passerelleclasmvc@orange.fr

